

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44

1. En proceso anteproyecto en materia de adicciones: Gobernación

(noticias.terra.com/)

La Secretaría de Gobernación (Segob) informó a la Cámara de Diputados que está en proceso el anteproyecto en materia de adicciones, que incluye el Programa contra el “Alcoholismo y el Abuso de Bebidas”.

Que a través de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic) se impulsa la homologación, fortalecimiento e implementación del Programa de Alcoholimetría, para prevenir accidentes automovilísticos relacionados con el consumo de bebidas embriagantes.

Comentó que una de las medidas más efectivas, con mayor costo-beneficio, es el Programa de Alcoholimetría y un ejemplo de éxito a nivel nacional es el “Conduce sin Alcohol”, popularmente conocido como “Alcoholímetro”.

**Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://noticias.terra.com/mundo/latinoamerica/en-proceso-anteproyecto-en-materia-de-adicciones-gobernacion,d00a89bffa16e16a995d15876cc912688bdbex7g.html>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44**

2. Integran la Comisión para la Prevención de Adicciones en Zapotiltic

(periodicoelsur.com)

ZAPOTILTIC, JALISCO, (BI).- Con el objetivo de prevenir y abatir el incremento de las adicciones en el municipio de Zapotiltic, el Gobierno que encabeza el Mtro. René Santiago Macías, en coordinación con el Consejo Estatal Contra las Adicciones en Jalisco CECAJ, conformó la Comisión Municipal contra las Adicciones, para implementar la estrategia conjunta con instituciones de salud, educativas y sociales que impacte en la niñez y los jóvenes del municipio, principalmente.

“Existe la preocupación en las autoridades municipales y estatales por el incremento en el consumo de drogas, especialmente en la niñez y jóvenes, sabemos que nuestro municipio no se escapa de esta problemática de las adicciones y se requiere trabajar de manera conjunta todos los organismos e instituciones de manera coordinada y no olvidar que también se requiere iniciar en nuestros hogares con la prevención de las adicciones”, comentó el Mtro. René Santiago Macías.

Por su parte el coordinador regional del CECAJ, Lic. Héctor Adán Castañeda Aguilar, reconoció los programas que la jefatura de Prevención Social de la Dirección de Seguridad Pública Municipal en Zapotiltic lleva a cabo como son: Vecinos en Alerta, Padres en Prevención y Aprendiendo a Cuidarte.

***Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
http://www.periodicoelsur.com/noticias_zapotiltic.aspx?idnoticia=102917***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44**

3. El consumo de marihuana perfora progresivamente la masa cerebral

(tabascohoy.com/)

El consumo de marihuana de manera sistemática puede ocasionar efectos equiparables a la esquizofrenia y deterioro de la masa cerebral, sobre todo si se combina con sustancias como el tabaco. Así lo indica el profesor en psicología Óscar Rivas Lozano.

De hecho, el daño puede ir de medio a severo en función de cuánto tiempo se ha consumido y si se combina y cómo se combina con otras drogas como la nicotina, presente en el tabaco, que al constituir un poderoso vasoconstrictor hace al cerebro aún más vulnerable.

Rivas Lozano es un académico adscrito a la Universidad Panamericana, quien para hacer estas declaraciones, tomó como referencia un estudio de la Northwest Amen Neurological Clinic en el que se concluyó que el consumo prolongado de cannabis produce perforaciones en la estructura del cerebro y disminuye su actividad.

Esa situación da lugar a cuadros y sintomatología característica de personas con Trastorno Fronterizo de Personalidad (borderline) y otras enfermedades mentales. Asimismo, los médicos Daniel G. Amen y Kabran Chapek demostraron con ayuda de técnicas de neuroimagenología y otras tecnologías avanzadas que los cerebros de quienes abusan de drogas presentan severas anormalidades.

***Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://tabascohoy.com/nota/300808/el-consumo-de-marihuana-perfora-progresivamente-la-masa-cerebral>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44

4. Los 7 pilares del problema mundial de las drogas

(*elcolombiano.com*)

El problema mundial de drogas es un asunto que va más allá de las mafias de crimen organizado y reclama mejores controles desde lo político, judicial y de salubridad, por parte de los Estados.

Así quedó establecido en las conclusiones del último informe de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (Jife), un órgano multilateral e independiente creado en 1968, para vigilar la aplicación de los tratados contra las drogas de las Naciones Unidas. Su presidente, Werner Sipp, señaló que “el objetivo de lograr una reducción importante de la demanda y la oferta ilícita de drogas no se ha cumplido”.

Este diario analizó el documento, del cual se concluye que hay siete fenómenos que permiten la continuación de este flagelo hoy en día.

- Uso indebido de medicamentos
- Corrupción de funcionarios
- Los “estados fallidos”
- El comercio por internet
- La vejez como enfermedad
- La aparición de nuevas sustancias
- La falta de cooperación

Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://www.elcolombiano.com/colombia/los-7-pilares-del-problema-mundial-de-las-drogas-DE3701984>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44**

5. Comenzaron a distribuirse en forma gratuita las nuevas drogas contra la Hepatitis C

(diariouno.com.ar)

La Asociación Argentina para el Estudio de las Enfermedades del Hígado (AAEEH), informó hoy que comenzaron a distribuirse en forma gratuita las nuevas drogas para combatir la Hepatitis C destinadas a 1.200 pacientes graves.

"En esta oportunidad el Estado entregará medicamentos tan sólo para casos catalogados como muy urgentes. Sin embargo es de esperar que estos y otros revolucionarios tratamientos para combatir la Hepatitis C sean accesibles cuanto antes al resto de la población afectada por el virus", informó Adrián Gadano, presidente de la asociación médica.

De acuerdo a lo informado por el Ministerio de Salud de la Nación, Daclatasvir y Sofosbuvir, medicamentos de reciente aprobación, son entregados en distintas jurisdicciones a través del programa Remediar.

La distribución se efectiviza en el marco del reclamo que realizan los médicos de AAEEH para que estén disponibles en Argentina estos y otros antivirales utilizados en varios países del mundo.

**Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://www.diariouno.com.ar/salud/comenzaron-distribuirse-forma-gratuita-las-nuevas-drogas-contra-la-hepatitis-c-20160304-n228427>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44

6. Al alza adicciones en mujeres saltillenses: CIJ

(vanguardia.com.mx)

El Centro de Integración Juvenil (CIJ) Saltillo presentó ayer su informe anual de las actividades que realizó durante el 2015, donde la directora, Norma Alicia Pérez Reyes, destacó que va en aumento el número de mujeres que consumen sustancias adictivas.

Pérez Reyes sostuvo que de 2014 a 2015, hubo un aumento de un 4 por ciento en el número de mujeres que atendieron.

Durante su informe, Pérez Reyes informó que en 2015 el CIJ atendió a 116 mil 367 personas, donde el rango de edad prominente es de 10 a 19 años, en el que alrededor del 50 por ciento son mujeres. Además de las atenciones que realizaron, otras 2 mil 744 reciben tratamiento para eliminar las adicciones con las que cuentan.

El año pasado, manifestó la Directora del CIJ, 187 personas más que en 2014 recibieron tratamiento, además también se sumaron 305 familiares más.

Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://www.vanguardia.com.mx/articulo/al-alza-adicciones-en-mujeres-saltillenses-cij>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44

7. Previenen adicciones y violencia

(nuevodia.com.mx)

Para combatir la violencia y crear ambientes de paz y armonía en los hogares laguenses, comenzaron los talleres para prevenir adicciones, violencia y bullying en diferentes escuelas de Lagos de Moreno.

El fiscal general Eduardo Almaguer Ramírez, quien en semanas anteriores visitó Lagos, se comprometió a realizar actividades para prevenir actos de violencia en la ciudad, por lo que esta semana se realizaron talleres en las escuelas Héroes de la Independencia de la comunidad de Chinpinque, y 20 de Noviembre de la comunidad de La Laguna, donde se narraba a los niños y padres de familia sobre lo peligroso que es caer en adicciones.

Mediante la presentación de cuentos, alumnos, profesores y padres de familia recibieron información sobre cómo prevenir actos de violencia, bullying y evitar las adicciones.

Además de estos talleres, la Fiscalía General ha reforzado la seguridad en Lagos con más agentes estatales y el trabajo interinstitucional que realizan las dependencias del Gobierno de Jalisco para rehabilitar el CARE para que sea una base mixta de operaciones de los cuerpos de seguridad.

***Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://www.am.com.mx/2016/03/04/lagos-de-moreno/local/previenen-adicciones-y-violencia-267563>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44

8. Detectan a estudiantes con adicción al tabaco y alcohol (diariotamaulipas)

Tampico, Tamaulipas. Ante el incremento de jóvenes estudiantes que se han detectado que consumen alcohol y tabaco, la Secretaría de Educación Pública de Tamaulipas reforzará el programa de prevención “Construye Tu Vida Con Paso Seguro”, pues ya se han detectado tres casos en los que jóvenes de nivel secundaria han probado el cigarrillo y el alcohol.

El coordinador de Escuelas Seguras en la zona sur de la entidad, Arturo Salazar Betancourt, indicó que en 380 escuelas de la región se emprenderán estas acciones.

Son 176 planteles de educación básica de Tampico, en Madero 96 y en Altamira cuenta con 108 escuelas.

Dijo que se trata de una guía que se les hará llegar a todos los planteles, misma que instruye a los profesores, principalmente a los que imparten Formación Cívica y Ética cómo contribuir a que los alumnos no caigan en la drogadicción.

“Se trata de establecer acciones preventivas para que los alumnos no caigan en problemas de adicciones, evitar problemas en los jóvenes y adolescentes, hacerles ver que es nocivo para su salud”, precisó el funcionario.

Dijo que también trabajarán en coordinación con el Sistema DIF y la Jurisdicción Sanitaria quienes también están en la facultad de atender este problema.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44**

“Hemos detectado sobre todo en situaciones de tabaquismo que es el primer paso, ahora en la encuesta que se les hace se les pregunta si alguna vez han consumido alguna droga, el alcohol, algunos han comentado que lo han probado por curiosidad, alumnos de secundaria y esto nos hace una alerta para que de antemano ya se les despertó la curiosidad, el interés, hay que atenderlos para que no caigan en manos de personas negativas”, precisó Salazar Betancourt.

Manifestó que en las pláticas que han sostenido en las escuelas se han percatado de dos a tres casos de tabaquismo y consumo de alcohol en los alumnos de secundaria, “son los alumnos que se han sincerado al final de la plática, se acercan al expositor del taller y le dicen que ha tenido este problema y lo han invitado -no quisiera porque he visto a mi familia, a mi padre tener el problema y no quiero caer-; mientras que otros no se atreven a hacerlo por falta de valor”.

***Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://www.elmanana.com/detectanaestudiantesconadiccionaltabacoyalcohol-3208911.html>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44**

9. Denuncian 300 marcas de tabaco ilegales en México

(despertardeoaxaca.com/)

El número de marcas ilegales de cigarros ascendió a 300, luego de que en los últimos cinco meses se detectó el ingreso por contrabando de 50 más.

De acuerdo con British American Tobacco (BAT), la venta de cigarros ilegales en México equivale al 17 por ciento del mercado total.

Esto es alrededor de seis mil millones de cigarros, lo que afecta al gobierno mexicano por ser productos que evaden fiscalmente cinco mil 800 millones de pesos por año.

Gastón Zambrano Margáin, director de Legal y Asuntos Corporativos de BAT, dijo que la detección de este tipo de cigarros ilegales se ha complicado, porque vienen disfrazadas algunas de ellas con fotos similares a las que aparecen en los pictogramas.

“En la actualidad, hay marcas que incluso son difíciles de identificar para el consumidor y la autoridad, porque estamos viendo en el mercado marcas ilegales disfrazadas de legales”, señaló.

“Esto es, que se trata de marcas que a simple vista cumplen con las normas sanitarias —como los pictogramas por ejemplo—, pero por sus precios de venta, que van entre 10 y 20 pesos por cajetilla de 20 cigarros, es casi imposible que puedan cumplir con la ley fiscal, porque no pagan impuestos”, dijo.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44**

Las 50 marcas detectadas, en los últimos meses, se suman a las 243 identificadas en septiembre pasado por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

Entre las nuevas marcas ilegales detectadas, agregó, están Blaze, Catalán, Flore, Force 10, Global, GR, Intershop, Kingsboro, Montero, Safari Stars, Sands, Smoking Gun, y Cumbia & Tejano, entre otras.

Los cigarros de marcas ilegales son ofrecidos hasta por niños indígenas en poblados alejados de las grandes ciudades; por ejemplo, en el poblado de Tlacolula de Matamoros, Oaxaca, donde una menor de edad indígena ofrece cajetillas de las marcas MayPole, New York, y LG Premium, sin pictogramas, en 20 pesos.

***Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://despertardeoaxaca.com/denuncian-300-marcas-de-tabaco-ilegales-en-mexico/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44

10. *Requiere San Pedro un centro de adicciones*

(zocalo.com.mx)

San Pedro de las Colonias.- La creciente adicción a la heroína que se presenta en la Comarca Lagunera, principalmente en jóvenes que habitan en el municipio de San Pedro de las Colonias, requiere la construcción de un centro especializado para su tratamiento físico y psicológico, argumentó el titular de la Secretaría de la Juventud en el Estado, Carlos Gerardo García Vega.

“Estamos haciendo el proyecto de San Pedro de las Colonias donde el tema de la heroína es el que nos preocupa, porque el tratamiento que se le da a un paciente de heroína requiere una sustancia que se llama metadona, pero el proceso para crear un centro donde se trabaje la metadona nos puede tomar cerca de un año”, declaró el funcionario.

Explicó que la problemática actual que se vive en este municipio impacta en otras problemáticas sociales, como la desintegración familiar y actividades delincuenciales como el robo, con lo cual los jóvenes adictos pueden financiar el costo de la droga.

Carlos García Vega destacó que actualmente se están implementando medidas alternativas contra el consumo de la heroína, pues no existen aún programas o líneas de acción que incluyan la dotación de metadona que requieren los adictos para su tratamiento, además de que no existe un registro sobre cuántas personas adictas a esta droga hay en el municipio o de qué manera se canalizan.

“Tenemos un proyecto con la Secretaría de Salud y los Centros de Integración Juvenil, para que con la intervención nuestra podemos tener

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 07 de marzo de 2016.
Número 44**

un avance y una base sólida para la atención de consumidores de heroína en San Pedro de las Colonias”, enfatizó.

Reconoció que el retraso que pudiera tener el proyecto se debe a la falta de control de la metadona, pues expuso que a diferencia de otros centros de atención de adicciones, como el Centro de Integración Juvenil, en éste se requiere expresamente de la substancia, además del tratamiento psicológico.

Conducente a los diversos Centros de Integración Juvenil que se tienen proyectados en el estado, el secretario de la Juventud adelantó que se construye uno en Ramos Arizpe, otro en Piedras Negras, y uno más en Torreón, restando el de San Pedro de las Colonias y el de Saltillo, los cuales además ofrecerán internamiento a los pacientes.

***Recuperado el 07 de marzo de 2016 de:
<http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/requiere-san-pedro-un-centro-de-adicciones-1457332678>***